



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

«Est-il juste de dire que notre Ordre est un Ordre religieux de laïcs?»

(Une question de Paco Garcia Burgos, Chevalier du Saint-Sépulcre, Lieutenance pour le Mexique)



Une réalité ecclésiale moderne

Notre Ordre n'est pas un Ordre religieux mais un "Ordre équestre pontifical" constitué de laïcs, dans lequel les ecclésiastiques et aussi les religieux et religieuses ont leur place. Nous formons une institution ayant une personnalité juridique, qui en raison de son activité œuvre comme "organisation centrale de l'Eglise catholique". Tous ses membres, hommes et femmes, sont en effet des baptisés, fidèles du Christ. Les responsables exécutifs de l'Ordre du Saint-Sépulcre (Lieutenant Général, Gouverneur Général, Vice-Gouverneurs, Lieutenants et Délégués Magistraux), sont tous des laïcs, volontaires et non salariés. Parmi les hauts responsables, deux sont des ecclésiastiques : le Grand Maître, choisi par le Pape, et l'Assesseur choisi avec le consentement du Pape.

Les Grands Prieurs et les Prieurs de même que les religieux et religieuses qui appartiennent à l'Ordre ont une mission d'accompagnement spirituel des membres, en coordination avec les Lieutenants et les Délégués Magistraux.

Nous souhaitons que les laïcs, largement majoritaires à tous les niveaux dans l'Ordre, puissent vivre en profondeur leur baptême en vertu duquel ils sont "prêtres, prophètes et rois"! Ils sont appelés grâce au soutien de la prière, à témoigner de la Parole de Dieu vécue au quotidien, avec l'aide de l'Esprit Saint qui les habite, puisqu'ils sont membres du Corps du Christ qu'est l'Eglise, et qu'ils partagent, avec le Christ, la dignité de fils du Père dans le Royaume de Dieu. î

Ainsi notre Ordre, bien que très ancien, est une réalité ecclésiale moderne dans sa mission car il participe à la sollicitude du Pontife romain en ce qui concerne les Lieux saints et les institutions

catholiques en Terre Sainte. Cette mission se nourrit en donnant une importance première à la sainteté personnelle (spiritualité) et à la mise en pratique de la foi dans tous ses contenus et dans tous les états de vie des membres.

Je souhaite renforcer ces aspects particuliers de notre institution en encourageant les membres laïcs à se former chrétiennement en permanence, notamment grâce au pèlerinage régulier en Terre Sainte, pour qu'ils soient toujours davantage missionnaires de l'Évangile du Christ dans la société d'aujourd'hui, où Dieu est trop souvent ignoré.

Nous voulons vivre la coresponsabilité de manière synodale, être un exemple de "famille" où s'expérimente le dialogue et la fraternité entre vocations diverses, pour un noble idéal.

Fernando Cardinal Filoni

Grand Maître

(Novembre 2022)